

Lyrik

Epochebegriff

Wie zwei Fahrstühle bewegen sie sich
nachmehr vorbei
kaum ohne Zwischenhalt
der Sozialismus nach oben
der Kapitalismus
nach unten

Hier ist deine Heimat

(für unser Neugeborenes)
Geborgen
aus einer fleischigen Höhle
kommst Du
dein Leben
beginnt mit Schmerz
Du schreist die Welt an
wirst Du lachen
man trennt Dir die Nabelschnur
wessen Zähne beißen sie durch
gibt es ein ruhes Messer
wer führt die scharfe Klinge
Schläfst Du im Stroh
unter einem Holzdach
oder in einer Klinik
Wer zahlt die Kosten
Wo steht das Haus
In welche Welt
kommt Du

Andre Geyer



Brücken

Stumm dürfen wir nicht bleiben,
trotz und grob wie Pflastersteine
die der Regen
der Gleichgültigkeit abschleift.
Breit ist der Fluss,
der uns trennt.
Die Unkenntnis ist groß
Wir müssen Brücken bauen,
und es sollen viele sein.
Eine allein trägt nicht
die Last unses Ichs.
Denn wenn die letzte bricht,
gibt es kein Zurück für uns,
und wir bleiben einsam.

Aufforderung an eine Unbekannte

Komm,
rothaariges Mädchen!
Dein Blick ist so traurig,
Langweilst du dich?
Ich tege dir deine Sorgen fort
mit dem Bessen bitter Erfahrung,
und ich lache dir
in dein mildes Gesicht.
So treffe ich dir
den Lachschwanz auf die Stirn
mit heißen Gedanken
Und wenn du willst,
streue ich dir Sommerblumen
auf dein schönes Haar
und auf den Pfad
künglicher Erinnerung.

Heinz Weißflog

Aphorismen

Wenn aber ein Mädchen erst
Mitleid empfindet, so ist
selbstverständlich für das
Mädchen am allergefährlichsten.
(Fjodor Dostojewski)

Eine gleichbleibend ausgesiegelte
gute Laune... rettet uns vor vielem.
(Juri Bondarew)

Wer die Menschen kennenzert
will, der studiere ihre Entschuldigungsgründe.
(Friedrich Hebbel)

Der sich gar zu leicht bereit findet,
seine Fehler einzusehen, ist
seiner Besserung fähig.
(Marie von Ebner-Eschenbach)

Experiment in der Schule junger Propagandisten:

Damit kluge Worte nicht im stillen Kämmerlein verhallen ...

Sein 1975 führte die Mitgliedergruppe der URANIA an unserer Universität zwei Lehrgänge zur Schulung junger Propagandisten durch. Trotz erheblicher wissenschaftlicher und organisatorischer Anstrengungen war beiden Lehrgängen nicht der erwartete Erfolg beschieden. In Auswertung des Beschlusses über die Verstärkung der massenpolitischen Arbeit vom Mai 1977 haben wir die Ergebnisse der bisherigen Erfahrungen sorgfältig analysiert und uns zu einer Form entschlossen, die von den bisherigen Praktiken der propagandistischen Qualifizierung erheblich abweicht. Da wir mit dieser Form bisher noch keine Erfahrungen hatten, haben wir dieses Unternehmen ausdrücklich als ein Experiment gekennzeichnet.

Die vorangegangenen Lehrgänge erfüllten im Durchschnitt je 50 Teilnehmer; überwiegend Studenten gesellschaftswissenschaftlicher Fachrichtungen im 1. oder 2. Studienjahr. Das Ziel der Lehrgänge bestand darin, qualifizierte Propagandisten für die populärwissenschaftliche Arbeit in der FDJ und in der URANIA zu gewinnen. Auf Anregung des Präsidiums der URANIA wurden deshalb an verschiedenen Universitäten und Hochschulen „Schulen junger Propagandisten“ organisiert.

In Vorlesungen und Seminaren wurden Grundkenntnisse der Pädagogik, der Psychologie, der Logik, der Vortragstätigkeit, der Diskussion und der Polemik und schließlich der Rhetorik vermittelt. Obgleich sich erfahrene Wissenschaftler bereit fanden, diese Lehrgänge durchzuführen, waren wir mit dem Erfolg nicht zufrieden, weil zwar viele theoretische Einsichten vermittelt wurden, aber die praktische propagandistische Fähigkeit kaum gefördert wurde. Die Teilnehmer bestätigten uns zwar, daß sie viele interessante Dinge über das Wie der Propagandarbeit gehört hatten, aber sich durchaus noch nicht in der Lage fühlten, selbst propagandistisch tätig zu sein.

Die Teilnahme war freiwillig, aber infolge des als gering empfundenen praktischen Nutzens schmolz die Teilnehmerzahl schnell zusammen. Die einschlägigen Lehrgänge an den anderen Universitäten und Hochschulen führten zu den gleichen unbefriedigenden Resultaten. Also war eine grundlegende Änderung der Konzeption notwendig. Nun also zu unserem Experiment. Die neue Konzeption sah eine radikale Kürzung der theoretischen Monologe und den Einbau eines großen Teiles praktischer Übungen vor. Die Teilnehmerzahl mußte deshalb auf 15, maximal 20, begrenzt werden, um den Übungseffekt wirksam werden zu lassen. Mit Unterstützung der

Prof. Dr. Bodo Strobel

Im Frühjahr und im Herbst 1978 werden zwei weitere Lehrgänge dieser Art stattfinden. Interessenten dafür sollen sich bei der URANIA-Mitgliedergruppe in der Ritterstraße 24 rechzeitig melden. Da wirksame massenpolitische Arbeit solide wissenschaftliche Kenntnisse des Fachgebietes voraussetzt, sind wir vor allem daran interessiert, möglichst junge Assistenten oder Forschungsstudenten für diese Lehrgänge zu gewinnen.

Gerald Semkat

Erlös eines Arbeitseinsatzes für den Kauf der Flugtickets beisteuern.

Weiterhin überweisen sie die Homm

reare dreitig veröffentlichter journal

ist auf das Solidar

zur gemeinsamen Vorbereitung der

XI. Weltfestspiele in Havanna.

Im Anschluß zeichnete er einen gre

Ben Teil unserer ausländischen

Freunde für hervorragende Studi

erfolge sowie die aktivsten

Internationalismus sowie als Beitrag

zur gemeinsamen Vorbereitung der

XI. Weltfestspiele in Havanna.

zu einer schönen Tradition ist an

der Sektion Wirtschaftswissen

ten die Jahresabschlußfeier mit den

ausländischen Studenten geworden.

Gerald Semkat

Zu einer schönen Tradition ist an

der Sektion Wirtschaftswissen

ten die Jahresabschlußfeier mit den

ausländischen Studenten geworden.

So kam es auch zum Ausklang des

Jahres 1977 zu einem Treffen zwis

chen den 40 ausländischen Studen

ten der Sektion, ihren FDJ-Be

treuerstudenten, Vertretern

des Lehrkörpers sowie der FDJ-Grund

organisationenleitung. Dr. Fritzsch,

stellv. Sektionsdirektor, würdigte

Spielden 1972, zum Aufgeben des Leis

tungssport, einer Laufbahn, die mit 9 Jahren begann und mit dem DDR-Meisterstitel am Seepferd 1971 ihr Ende nahm. „Damals dachte ich, wenn ich einmal mit dem Leistungs

sport aufhöre, komme ich nie wieder aufzuhören.“ Doch Andreas merkte, daß es ohne Sport nicht ging, daß er sich selbst immer wieder bestätigen mußte. Es reizt ihn unheimlich, bestimmte Sachen genauso wie „früher“ zu beherrschen, der Ehrgeiz im Training packt ihn nach wie vor. Sicherlich hat er vielen den anderen Kameraden der Sportgruppe voraus, aber das wirkt sich eher fördernd als hemmend für alle aus, denn Ratschläge und Hilfestellungen sind für Andreas eine Selbstverständlichkeit.

Heute sind es keine Meistertitel mehr, die Andreas erträgt, aber es gibt dennoch Erfolge. Einer seines Kameraden, der 25-jährige Gertfried ist heute, obwohl er erst mit 21 Jahren zu turnen begonnen hat, einer der besten. „Was er jetzt kann, ist unheimlich“, sagt Andreas von ihm, und warum sollte man verschweigen, daß sein Anteil daran nicht gering ist.

Reinhard Kastholt

Kurz notiert:

Nicht vergessen: 3. UZ-DISCO am 26.1., 19 Uhr, im Klub Ritterstraße...



... startet mit dem Studentenkabarett „Spitzhaken“ (Foto) und viel Tanz zu Hits und Oldies. Karten in der UZ-Redaktion und an der Abendkasse gegen Verlage eines KMU-Ausweises.